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В статье затронуты некоторые практические следствия нерешенности проблемы соотношения отраслей граж-

данского и энергетического права, в том числе влияющие как на содержание и практическое воплощение, так и на 

соотношение основных принципов данных отраслей. Доказывается, что нерешенность системных, концептуаль-

ных вопросов соотношения гражданского и смежных отраслей права приводит в конечном итоге к существенным 

дефектам правового регулирования последних, что с неизбежностью влияет и на конституционные гарантии прав 

и свобод участников соответствующих правоотношений. Указанная проблематика рассматривается не просто с 

точки зрения конституционного положения, что человек, его права и свободы являются высшей ценностью, а с 

позиций признания сущностно важным содержанием публично-правового интереса установление такого баланса 

прав участников соответствующих правоотношений, при котором обозначенные в качестве высшей ценности пра-

ва и свободы имели бы гарантии своей практической реализации. Одним из практических следствий реализации 

такого подхода является доказанность тезиса о том, что в части регулирования договорных правоотношений между 

физическими и юридическими лицами — потребителями энергии и энергоснабжающими организациями законо-

дательство должно гарантировать соблюдение всей совокупности принципов гражданского права.
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Civil and Energy Law: The Correlation of Principles in the Scope of Public and Private Interests
The article covers some practical consequences of the unsolved problem of the correlation between civil and energy 

law branches including the ones affecting the content, practical implementation and correlation between the key principles 

of these branches. It is proven that unresolved systemic, conceptual issues of the correlation between civil and related law 

branches result eventually in significant defects in the legal regulation of the latter, which inevitably affects constitutional 

guarantees of rights and freedoms of parties to the relevant relations. The mentioned subject is reviewed not just from 

the standpoint of the constitutional provision that a man, human rights and freedoms are the supreme value, but from 

the position that the essential content of the public law interest is the establishment of such balance of rights of parties to 

the relevant relations where the rights and freedoms declared as the supreme value would have practical implementation 

guarantees. One of the practical consequences of the implementation of this approach is the proof of the statement that the 

law should guarantee observance of all civil law principles in terms of the regulation of contractual relations of individuals 

and legal entities that are energy consumers with energy supply companies.
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